

令和3年9月16日（木曜日）

第3回松島町議会定例会会議録

（第7日目）

令和3年第3回松島町議会定例会会議録（第7号）

---

出席議員（13名）

1番	杉原	崇	君	2番	櫻井	靖	君
3番	緑山	市朗	君	4番	赤間	幸夫	君
5番	高橋	利典	君	6番	片山	正弘	君
8番	今野	章	君	9番	太齋	雅一	君
10番	後藤	良郎	君	11番	菅野	良雄	君
12番	高橋	幸彦	君	13番	色川	晴夫	君
14番	阿部	幸夫	君				

---

欠席議員（1名）

7番	澁谷	秀夫	君
----	----	----	---

---

説明のため出席した者

町長	櫻井	公一	君
副町長	熊谷	清一	君
総務課長	千葉	繁雄	君
財務課長	佐藤	進	君
企画調整課長	佐々木	敏正	君
町民福祉課長	安土	哲	君
健康長寿課長	齊藤	恵美子	君
産業観光課長	太田	雄	君
建設課長	赤間	春夫	君
会計管理者兼会計課長	鷹平	義弘	君
水道事業所長	岩渕	茂樹	君
危機管理監	蜂谷	文也	君
総務課総務管理班長	相澤	光治	君
教育長	内海	俊行	君
教育次長	赤間	隆之	君



午前10時00分 開 議

○議長（阿部幸夫君） 皆様、おはようございます。

ただいまの出席議員は12名であります。定足数に達しておりますので、これより令和3年第3回松島町議会定例会を再開いたします。

それでは、本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手元に配付いたしております。

---

#### 日程第1 会議録署名議員の指名

○議長（阿部幸夫君） 日程第1、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第124条の規定により、8番今野 章議員、9番太齋雅一議員を指名いたします。

---

#### 日程第2 議案第65号 令和3年度松島町一般会計補正予算（第5号）

○議長（阿部幸夫君） 日程第2、議案第65号令和3年度松島町一般会計補正予算（第5号）を議題といたします。

提案説明が終わっておりますので、直ちに質疑に入ります。質疑ございませんか。13番色川晴夫議員。

○13番（色川晴夫君） 今回、バス事業者、タクシーも対象になって、これは松島町独自の施策だということで、本当に感謝しているかなど。大変喜んでいました。本当ですかというようなね。ありがたいというようなご意見でありました。

その中で、バスのほうはコロナ対策、お客さん、今40名定員が、仮にですよ、20名と。そして、バス事業者はコロナ対策をやっているわけですよ、感染。タクシーも同じようにやっていると思うんですね。この頃、感染者がちょっと減少しつつあります。でも、まだ第6波が来るかもしれないというようなことがささやかれておりますが、今、幸い松島町は少なくなっておりますけれども、もし万が一クラスターとかそういうものが発生したと、救急車が足りない、そういう中で、よくテレビか何かで見たと思うんですけれども、そのときの搬送をどうするかというようなことがあったんですね。そのとき、タクシーでも緊急の場合、病院のほうにと。ただ、それは難しいことなんですけれども、救急車とタクシーとは違うと。病院のほうの手配から何からできないというようなこともありますけれども、もし万が一、そういうふうに救急車が足りないとか、そういうことがあった場合の搬送ですね、そういう

タクシーとか何か、運送事業者のほうにお願いするということはあるのでしょうか。そういうことを想像できますかね。難しいですけども。

○議長（阿部幸夫君） 櫻井町長。

○町長（櫻井公一君） タクシーが救急車代わりに搬送できるかという点についてはちょっと答弁できませんけれども、ただ、2市3町の消防事務組合のほうで、各2市3町、救急車両1台ずつは配置しているわけでありまして、なおかつ、塩竈の本部のほうにもう1台スペアを置いておまして、何かあったときはそれらで対応するというのでこれまで来ています。コロナの感染がいろいろ取り沙汰されて1年以上になりますけれども、この間そういうことで救急車が足りなかったということは消防事務組合の中では聞いておりません。

○議長（阿部幸夫君） 色川晴夫議員。

○13番（色川晴夫君） この辺は本当に万々がーというようなことも、仮定の話なんですけれども、そういうことでちょっと危惧されている方も二、三人聞きましたので、その辺どうなのかなということでお尋ねしました。

それから、今回、飲食店、ホテル関係、本当にまん延防止等重点措置、緊急事態宣言で前回は、金額を言うと申し訳ないんですけども、136万だったですね。今回ちょっと計算すると、最低限で139万前後ですね。約140万。このように交付されるわけでございますね。これは非常に助かるかなと思いますけれども、前回は見回りということをやっていたんですね。今回もそういう見回りとか確認とか、そういうことをなされたのでしょうか。

○議長（阿部幸夫君） ここで傍聴のお申出がありましたので、お知らせいたします。高城地区、菅原公彦さんでございます。

それでは、答弁、太田産業観光課長。

○産業観光課長（太田 雄君） 課内2班体制で週に1回パトロールを実施しております。

以上です。

○議長（阿部幸夫君） 色川晴夫議員。

○13番（色川晴夫君） そういうことで違反とか何かも前回もなく、皆さん対象になったということなんですけれども、今回もそういうことを期待せざるを得ないんですけども、今のところそういう事例はないですね。

○議長（阿部幸夫君） 太田産業観光課長。

○産業観光課長（太田 雄君） 松島町内の事業者さんは良識ある事業者さんだと考えておりますので、現時点ではございません。

○議長（阿部幸夫君） 他に質疑ございませんか。5番高橋利典議員。

○5番（高橋利典君） 5番高橋です。このまん延防止等重点措置と緊急事態宣言の協力金関係なんですけれども、結局、期間がまん延防止等重点措置のほうは2期限に区切った話で、緊急事態宣言は1期間ということなんですけれども、このまん延防止等重点措置そのものが9月30日までということで、10月1日午前5時で終了ということになりますけれども、その申請は終わった段階で、期間は設けて申請をしようと思うんですけれども、その申請時期について伺います。

○議長（阿部幸夫君） 太田産業観光課長。

○産業観光課長（太田 雄君） お答えいたします。

8月20日から27日までがまん延防止等重点措置期間、それから8月27日から9月13日までが緊急事態措置期間ということで、これで1回区切らせていただいて、9月17日から申請の受付開始予定としております。

以上です。

○議長（阿部幸夫君） 高橋利典議員。

○5番（高橋利典君） 事業者の方々はやはりまん延防止等重点措置でも結局、飲食店関係、お酒を出すところは午後7時までということで、伴わない場合は8時までということになっていきますけれども、結局、午後7時まで営業という形でも、なかなかお客さんは早めに6時から普通開ける店が午後7時までというとなかなかお客さんの入りもないということで、閉めていたほうが良いような感じですよみたいなことを言われまして、なおさら、もうちょっと1時間ぐらい早めに開けて対応しようかと思ったのも、それでも駄目だということで、毎月それなりに家賃から何からかかりますので、その辺、今言われたとおり、申請を早くしていただいて、なおさら交付も早くしていただきたいなと思うことでございます。要望です。

○議長（阿部幸夫君） 他に質疑ございませんか。4番赤間幸夫議員。

○4番（赤間幸夫君） 4番赤間です。今の説明の中で、9月17日からということで、土日関係なくということで描いているんですか。

○議長（阿部幸夫君） 太田産業観光課長。

○産業観光課長（太田 雄君） 現時点では、土日はやらない方向で考えております。

以上です。

○議長（阿部幸夫君） 赤間幸夫議員。

○4番（赤間幸夫君） 最終は年内ぐらいに見ているんですか。受付、12月20日ぐらいまでとか。

○議長（阿部幸夫君） 太田産業観光課長。

○産業観光課長（太田 雄君） お答えいたします。

現在、緊急事態宣言が9月30日までということなので、第2弾目の受付についてはそれ以降と、必然的にそうなってきます。大体11月末ぐらいまでは考えておりました。

以上です。

○議長（阿部幸夫君） 他に質疑ございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（阿部幸夫君） 質疑なしと認め、質疑を終わります。

討論に入ります。討論参加はございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（阿部幸夫君） 討論なしと認め、討論を終わります。

これより、議案第65号を採決します。

本案を原案のとおり決することに賛成の方の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○議長（阿部幸夫君） 起立全員です。よって、議案第65号令和3年度松島町一般会計補正予算（第5号）は原案のとおり可決されました。

---

### 日程第3 委員会の閉会中の継続審査・調査について

○議長（阿部幸夫君） 日程第3、委員会の閉会中の継続審査・調査についてを議題といたします。

各委員会の委員長から、閉会中の継続審査・調査の申出があります。件名一覧をお手元に配付いたしております。審査・調査件名を事務局長より朗読させます。櫻井局長。

○議会事務局長（櫻井和也君） それでは、朗読いたします。

委員会の閉会中の継続審査・調査申出一覧表。令和3年第3回松島町議会定例会。

委員会名、継続審査等の内容、審査等の期限の順に申し上げます。

広報広聴常任委員会。議会広報紙の編集、発行及び配布。議会における情報通信技術の活用。議会報告会及び一般会議の開催に必要な企画及び調整。広報及び広聴の活動により明らかになった政策課題の整理。令和3年12月定例会。

議会運営委員会。次回の議会開会に伴う議会運営についての審査。議長の諮問事項及び議会活性化に伴う調査研究。令和3年12月定例会。

以上でございます。

○議長（阿部幸夫君） 報告が終わりました。

お諮りいたします。各委員会の委員長からの申出のとおり、閉会中の継続審査・調査とすることにご異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（阿部幸夫君） 異議なしと認めます。よって、申出のとおり、閉会中の継続審査・調査とすることに決定いたしました。

以上で、私どもは任期中の議会定例会が終了するわけではありますが、先例により、私から一言ご挨拶を申し上げたいと思います。

顧みますと、平成29年12月議会定例会において議員各位のご推挙により、歴史ある議会議長に就任し、以来、今日までの4年間、議員の皆様からのご支援、ご協力を賜りまして、厚く御礼を申し上げます。

この4年間の中で、前期は東日本大震災の復興事業に向けての事業展開に向け、議員各位、執行部、さらには町民の皆様のご協力により、期限内に完了したことは議長として安堵しているところでございます。

また、後期については、新型コロナウイルス感染症が世界中に拡大、国内では2020年1月中旬旬に感染者の確認がされて以降、感染者が急増している状況下で、本町も感染者が出たことから、議会といたしまして新型コロナウイルス感染症対策特別委員会を設置、執行部に対して提言書を提出するなど、町全体で主要産業の支援と町民の安全・安心に寄与したことは大いに評価するものと感じております。

この4年間を通して、皆様のご期待には十分沿えなかったとは思いますが、副議長はじめ議員各位並びに監査委員の皆様に対し、特別なご支援を賜りましたことに御礼を申し上げます。

また、櫻井町長をはじめ町当局の皆様にも大変お世話になりました。現在、本町はコロナウイルス対策で気が休まることのないと思いますが、執行部職員が一丸となって収束に向けて対策に取り組んでもらいたいと思います。また、今後も町民の福祉向上と町勢発展のため、よろしく願いをいたします。

結びに、議会事務局の皆様には、議事運営などの助言をはじめ、様々な面においてご支援、ご指導いただき、おかげさまをもちまして職責を果たすことができました。

ここに御礼を感謝を申し上げ、議長の挨拶とさせていただきます。

これで、本定例会に付議された議案の審議は全部終了いたしました。

皆様、大変ご苦労さまでございました。

以上で、令和3年第3回松島町議会定例会を閉会といたします。

午前10時16分 閉 会